

Fecha: 07-02-2026  
 Medio: La Prensa Austral  
 Supl.: La Prensa Austral  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Base Prat: 79 años anclando a Chile en la Antártica**

Pág.: 5  
 Cm2: 479,5  
 VPE: \$ 626.655

Tiraje: 5.200  
 Lectoría: 15.600  
 Favorabilidad:  No Definida

Armada celebró nuevo aniversario con ceremonias en la Antártica y Punta Arenas

## Base Prat: 79 años anclando a Chile en la Antártica

**E**n ceremonias casi simultáneas, desarrolladas tanto en el continente blanco como en el Museo Naval y Marítimo de Punta Arenas, la Armada de Chile conmemoró ayer los 79 años de la Base Naval Antártica Arturo Prat, recordando el inicio de la presencia permanente chilena en territorio polar.

El comandante en jefe de la Tercera Zona Naval, contraalmirante Juan Soto Herrera, encabezó la actividad en la capital regional, donde los asistentes pudieron revisar registros filmicos originales de 1947 realizados por el abogado Oscar Pinchet de la Barra.

"Recién revisamos unos videos tomados en el momento de la ceremonia del año 47. Es muy emocionante, se veía a un grupo de marinos vestidos con ropa de abrigo muy precaria, con embarcaciones antiguas a motor y otra a remo, pero abrigados por un amor profundo a la patria", expresó el contraalmirante Soto.

La autoridad naval destacó que "esto fue un acto que se plаниó durante muchos años y al año siguiente a la fundación de la base la visitó el Presidente, en ese entonces don Gabriel González Videla".

### Conexión con la Antártica

Durante la ceremonia se realizó una videoconferencia con el capitán de corbeta Luis Bravo, actual comandante de la base, quien destacó las tareas que desarrolla su dotación en el Territorio Chileno Antártico.

"Nuestros principales roles en la actualidad son la salvaguarda de la vida humana en el



El aniversario de la Base Naval Arturo Prat se celebró en la Antártica y en Punta Arenas. La fotografía corresponde a la ceremonia en el territorio antártico.

### Marina de Guerra del Perú realizó visita protocolar a autoridades marítimas chilenas en la Antártica

Una delegación de alto nivel de la Marina de Guerra del Perú visitó el lunes 2 de febrero las instalaciones de la Gobernación Marítima de la Antártica Chilena y Capitanía de Puerto de Bahía Fildes, en el marco de la campaña antártica que desarrolla el buque BAP "Carrasco" en el continente blanco.

La comitiva peruana estuvo encabezada por el comandante general de Marina, almirante Javier Bravo de Rueda Delgado, acompañado por el director general de Capitanías y Guardacostas, vicealmirante Óscar Torrico Infantas, y el director de Hidrografía y Navegación, contralmirante Jorge Vizcarra Figueroa.

Los autoridades fueron recibidas por el gobernador

marítimo de la Antártica Chilena y capitán de puerto de Bahía Fildes, capitán de fragata litoral Horacio Hurtado Accatini, quien junto a su dotación expuso las funciones y capacidades operativas de la gobernación para el cumplimiento de su misión en territorio antártico.

El encuentro se realizó previo al embarco de la delegación peruana al buque BAP "Carrasco", que se encuentra desarrollando labores en aguas antárticas como parte de su campaña anual en la zona.

Al finalizar la visita, el almirante Bravo de Rueda agradeció la hospitalidad brindada por el personal de la Gobernación Marítima de la Antártica Chilena, destacando la cooperación entre ambas marinas en el continente.

con el apoyo logístico al desarrollo de tareas científicas del Inach", señaló Bravo.

### Legado histórico

El contraalmirante Soto re-

cordó que "en sus 79 años de historia la base ha marcado diferentes hitos, operando la Gobernación Marítima de la Antártica Chilena, oficina de correos, oficina de registro civil, tomando

» "Nuestra labor en la Antártica se centra en la protección de la vida humana en el mar, el control del tráfico marítimo, el resguardo del medio ambiente y el apoyo logístico a la investigación científica", señaló el comandante de la base, capitán de corbeta Luis Bravo

los primeros datos meteorológicos antárticos".

La base fue fundada el 6 de febrero de 1947 durante la primera Expedición Antártica Chilena, liderada por el comodoro Federico Guesalaga Toro, con el teniente primero Boris Kopaitic O'Neill como primer comandante.

### Exposición museográfica

En el Museo Naval y Marítimo se exhibieron bitácoras de expediciones de hace cuatro décadas, además de equipamiento original utilizado hace 79 años, como esquifes, mochilas, manuales meteorológicos (que forman parte de su muestra permanente) y registros fotográficos de la primera dotación.

El contraalmirante Soto concluyó recordando la frase del teniente Kopaitic: "Así la proa... Chile al sur limita con el polo", mientras la institución avanza hacia los 80 años de esta histórica base./LPA